

Atentado frustrado contra un centinela de Artillería, en Paterna

VALENCIA, 18 (Pyresa). — La oficina de prensa de la Capitanía General de la III Región Militar, ha facilitado la siguiente nota en relación al suceso perpetrado en la madrugada del domingo en Paterna, contra un centinela de la guarnición del Regimiento 17 de Artillería.

Sobre las 035 horas del domingo, tres individuos que pasaban próximos al puesto del centinela que vigila los aparcamientos de vehículos del Regimiento de Artillería de Campaña número 17 (Paterna), que tiene situado próximo a su fachada principal, hicieron de improviso un disparo sobre dicho centinela

Las últimas actuaciones de la policía en Guipúzcoa contra la E.T.A.

SAN SEBASTIAN, 18. (Pyresa). — A consecuencia de la detención en Galicia, el pasado día 11, de conocidos activistas de la organización terrorista ETA V asamblea, rama político-militar, José Ignacio Villanueva Lanza, alias «Txao» y Emilio Goitia Baritz, alias «Joséba», ambos integrados en los llamados comandos especiales, se procedió por funcionarios especializados del Cuerpo General de Policía de la plantilla de San Sebastián, a la práctica de las actuaciones conducentes a la determinación de las implicaciones de los mismos en las actividades terroristas desarrolladas en esta provincia, ya que el primero de ellos había desempeñado en su día el cargo de «responsable político» de la zona de Elbar.

Tras laboriosas gestiones, —según los informes policiales— se logró identificar y detener a un tal Jesús, que con el «Txao» había mantenido contactos, quien resultó ser Jesús Trocota Bascurán, casado, industrial y domiciliado en Elbar, calle Generalísimo Franco, 17, 6.^o D. Una vez interrogado, reconoció su encuadramiento en ETA V asamblea, haber realizado actividades y acciones de todo tipo, proporcionando casas blancas a la organización y conocer la existencia en Dea de un local, utilizado por elementos liberados, que era propiedad de un tal Ignacio Iriondo Mendizábal, por lo que se procedió igualmente a la detención de éste. De las manifestaciones de Trocota se deduce la responsabilidad asimismo para el matrimonio integrado por Miguel Angel Retolaza Sarasqueta y María Iciar Egu

Hoy, reunión...

(Viene de la anterior)

aceptando las leyes fundamentales. «Frente Institucional» es una asociación promovida por la Hermandad del Maestrazgo, y en concreto por Ramón Forcadell Prats, Vicente Segrelles Chilidá, Enrique Castellá Beirán, José Pau Afán, Raimundo Uribarri, Ricardo Barrio Moreno y otros.

Por otra parte, la Comisión Permanente estudiará varios temas asociativos y relativos al orden interno del Consejo Nacional y de la Secretaría General del Movimiento.

SE ALQUILA
5.^o PISO
Edificio «CAPITOLIO»

Calle General Aranda, 19
Razón: en portería

EL MAYOR OLEO DE DAU



FIGURA LAS «Gérona». — Una cuadro pintado por Dau al Dia, el mayor oleo de 4 metros por 265, será presentado en el Museo de Fineas. Se titula «Gérona» y se aprecia la figura de Abraham Lincoln. (Foto: Cifra Gráfica).

Entierro del teniente Pose Rodríguez

(Viene de la anterior)

abalanándose acto seguido sobre él. Intentando arrebatarle el fusil de asalto. El centinela que no había sido alcanzado por el disparo, reaccionó con energía haciéndole frente, consiguiendo tras un forcejeo no solo evitar que le fuerza arrebatara su arma sino también apoderarse de la que llevaban los agresores. Los asaltantes, al ver fallido el intento y que la alarma había sido dada, huyeron rápidamente en un coche que les esperaba. Una patrulla de la guardia que acudía en auxilio del centinela, pudieron hacer 3 ó 4 disparos sobre el coche en marcha, sin que se tenga certeza de que consiguiesen alcanzarlo".

El ministro del Ejército, después de imponer la condecoración, pronunció unas palabras en las que exaltó el ejemplo de servicio a España que ofrecía el holocausto del teniente Pose Rodríguez. Dijo que estaban anunciadas unas medidas determinadas, que debemos esperar para poner fin a estas acciones terroristas y concluyó declarando que todos los españoles debemos gratitud a estos héroes que con el ejemplo de sus virtudes y de su vida, constituyeron el hito más alto del auténtico patriotismo.

A continuación el féretro fue llevado a hombros de oficiales de la Guardia Civil y llevado en esta forma hasta el patio central. Al aparecer el ataúd el gentío que se hallaba congregado en el patio prostrópió en vitorias a la Guardia Civil y en gritos de «Justicia, Justicia». Seguidamente, la compañía que había rendido honores desfiló ante el féretro, la presidencia familiar y la presidencia oficial, repitiéndose las demostraciones de adhesión a la Guardia Civil y a las Fuerzas del Orden.

Finalmente, el féretro, cubierto con la bandera nacional, fue depositado en el furgón automóvil y éste, precedido de cinco coches portadores de coronas de flores, y después de ser rezado un responso por el padre Tovar Padrón, emprendió el camino del cementerio nuevo de Carbanchel, donde recibieron cristiana sepultura.

En la calle Guzmán el Bueno, al aparecer el furgón fúnebre, el gentío congregado allí repitió las manifestaciones de adhesión a la Guardia Civil y a las fuerzas del Orden Público.

COMENTARIOS EN LA PRENSA MADRILENA

MADRID, 18. (Pyresa). — El asesinato del teniente de la Guardia Civil, don Antonio Pose Rodríguez, cometido el último sábado, ha sido objeto de indignados comentarios de la prensa madrileña. En ese caso, la oposición del jefe del Gobierno, general Vasco Gonçalves, se quearía reducido a la minoría.

PROBABLE ACUERDO ENTRE NO RADICALES Y CARVALHO

MADRID, 18. (Pyresa). — El proyecto político redactado por el comandante Melo Antunes para desarrollar el primitivo «Documento de los Nuevos», puede servir de base a una plataforma política para un acuerdo ante la facción de los militares —no radicales— y el comandante del Copcon, Otelo Saraiva de Carvalho. En ese caso, la oposición del jefe del Gobierno, general Vasco Gonçalves, se quearía reducido a la minoría.

VASCO GONCAVES BUSCA EL APOYO DE LA OPINION PUBLICA

LISBOA, 18. (Efe). — El jefe de Gobierno portugués, Vasco Gonçalves, que está siendo objeto de fuertes críticas por parte de amplios sectores del país lanzó hoy una campaña encaminada a conseguir el apoyo de la opinión pública y poner fin a las críticas que contra él se formulan, según informa la agencia «United Press».

Un portavoz del primer ministro anunció que el primer paso en esta campaña será la presencia personal de Vasco, en la concentración de la intersindical convocada para esta noche en el distrito lisboeta de Almada, donde el primer ministro pronunciará su primer discurso público desde que se inició la crisis política y la violencia anticomunista hace cinco semanas.

Gonçalves anunció su participación en la concentración de esta noche, tras celebrar tres días de sesiones de urgencia con el gabinete minoritario y de formular un llamamiento a la unidad nacional a través de la televisión.

A pesar de todo prosigue la ola de manifestación anticomunista en todo el país. Anoché, unos 10.000 agricultores efectuaron una manifestación en Angra do Heroísmo, de las Azores, en las que exigieron el cierre inmediato de los centros oficiales del partido comunista y del movimiento democrático popular (MDP).

Los manifestantes arrojaron

una ley antiterrorista. «Parece que en el próximo Consejo de Ministros, que ha de celebrarse en Meirás en la semana entrante —dice— iba a ser tratado el tema de un proyecto de ley antiterrorista. Lo que es urgente exige que se traduzca en norma de inmediata aplicación: que se articule en forma de decreto-ley, porque la paz y tranquilidad pública así lo exigen. Ha llegado la hora, repetimos, de que con la justicia en la mano, digamos ¡basta! al terrorismo».

«Nuevo crimen del FRAP» titula en portada el diario «YA», y recuerda que en dos años ha habido seis crímenes atentados contra los guardianes del Orden Público en Madrid y que en ellos resultaron muertas otras tantas personas.

«Arriba» también destaca en portada la noticia del crimen y

comenta en un pie de foto del teniente asesinado que el asesinato ha sido perpetrado «con el fondo de un país atónito que se pregunta hasta cuándo, hasta dónde y por qué».

«Nueva Diarios» titula, su editorial también en primera página, «Reiterada alevosía» y formula votos porque «en el pueblo español, ni los fuerzas directamente afrontadas, pierdan la calma ni calgan en la trampa que alevosamente se extiende por la geografía del país».

Finalmente, «Hoja del Lunes» dice: «La sangría terrorista no cesa; la paz de España se está manchando de horror y de crimen. Ya las palabras solemnes, las condenaciones verbales, sonoran, no hay diálogo posible frente al vómito de fuego de las metralletas. Es la hora de la ley, rápida, ejemplar».

NO ESTALLO

ARTEFACTO EN LA EMBAJADA ARGELINA EN LONDRES

Fue colocado por un grupo de sargentos argelinos. Al parecer, ha comenzado una ofensiva para derrocar al actual régimen de Argel.

Un hombre que dijo llamarle, «comandante Bach Akmar», miembro del grupo denominado «soldados de la oposición de Argel», hizo responsable a ese sector político del hecho. De acuerdo con las declaraciones de la S.O.A. esta ha sido la primera de una serie de ofensivas para derrocar al régimen del coronel Houari Boumediene.

Un diplomático que entraba al edificio inmueble se percató que un kilo de peso estaba abandonado en sitio tan significativo y entraron sospechos. Inmediatamente se dio aviso a la policía. Yard envió a unos expertos que neutralizaron el artefacto.

GRAVES DESORDENES...

(Viene de la anterior)

tes, aparte de Alvaro Cunhal, se encontraban presentes Joaquín Gómez y Raúl Baltasar, el primero, miembro del Comité Central del P. C. P., y el segundo, de la comisión del distrito de Leiria. Los hechos, según la versión de la sección de información y propaganda del P. C. P., fueron realizados por «provocadores».

NIEGAN LA FALTA DE DIVISAS

LISBOA, 18. (Pyresa). — Un portavoz del Banco de Portugal, ha desmentido que existiera falta de divisas. La declaración es consecuencia de las últimas informaciones aparecidas en la prensa, según las cuales, «dentro de quince días podrían acabarse las reservas de divisas».

PROBABLE ACUERDO ENTRE NO RADICALES Y CARVALHO

LISBOA, 18. (Pyresa). — El proyecto político redactado por el comandante Melo Antunes para desarrollar el primitivo «Documento de los Nuevos», puede servir de base a una plataforma política para un acuerdo ante la facción de los militares —no radicales— y el comandante del Copcon, Otelo Saraiva de Carvalho. En ese caso, la oposición del jefe del Gobierno, general Vasco Gonçalves, se quearía reducido a la minoría.

VASCO GONCAVES BUSCA EL APOYO DE LA OPINION PUBLICA

LISBOA, 18. (Efe). — El jefe de Gobierno portugués, Vasco Gonçalves, que está siendo objeto de fuertes críticas por parte de amplios sectores del país lanzó hoy una campaña encaminada a conseguir el apoyo de la opinión pública y poner fin a las críticas que contra él se formulan, según informa la agencia «United Press».

Un portavoz del primer ministro anunció que el primer paso en esta campaña será la presencia personal de Vasco, en la concentración de la intersindical convocada para esta noche en el distrito lisboeta de Almada, donde el primer ministro pronunciará su primer discurso público desde que se inició la crisis política y la violencia anticomunista hace cinco semanas.

Gonçalves anunció su participación en la concentración de esta noche, tras celebrar tres días de sesiones de urgencia con el gabinete minoritario y de formular un llamamiento a la unidad nacional a través de la televisión.

A pesar de todo prosigue la ola de manifestación anticomunista en todo el país. Anoché, unos 10.000 agricultores efectuaron una manifestación en Angra do Heroísmo, de las Azores, en las que exigieron el cierre inmediato de los centros oficiales del partido comunista y del movimiento democrático popular (MDP).

Los manifestantes arrojaron

bombas de gasolina contra la sede de ambos partidos.

REUNION DEL TRIUNVIRATO CON LOS JEFES DE LOS ESTADOS MAYORES

LISBOA, 18. (Pyresa). — A partir de las cinco de la tarde, se han reunido en el Palacio de Belén, los miembros del directorio

Excedentes de tomates en las vegas bajas del Guadiana

BADAJOZ, 18. (Cifra). — Crear una comisión ejecutiva para obligar a las factorías a funcionar a pleno rendimiento y que no se produzcan arbitrariedades por parte de las mismas, es una de las conclusiones a que llegaron en sus reuniones las autoridades, empresarios y agricultores de «Las Vegas Bajas del Guadiana»

DESEQUILIBRADA BALANZA COMERCIAL CON JAPON

MADRID, 18. (Pyresa). — Durante el primer semestre de este año España ha importado productos japoneses por valor de 11.210 millones de pesetas, exportando a este país por valor de 2.683 millones, con lo cual el déficit de España supera los 8.500 millones de pesetas, informa la revista «Desarrollo».

En comparación con los resultados obtenidos en igual tiempo del año pasado, las importaciones han progresado en cerca de 3.000 millones de pesetas, mientras que las exportaciones han bajado en unos 500 millones.

200.000 vehículos cruzaron el Bidasoa en la pasada semana

Un millón de viajeros entre turistas, trabajadores emigrantes, veraneantes de la región y excursionistas en general.

IRUN, 18. (Cifra). — Alrededor de doscientos mil vehículos, entre turismos y autocares, han cruzado en ambas direcciones los puentes internacionales del Bidasoa durante la semana pasada, con una media de treinta mil diarios.

Durante todos los días, el tráfico, que ha sido muy fluido, logró batir los «records», influ-

yendo en el paso de excursionistas, las corridas de todos de Fuenterrabía, Baxoa y Dax.

Todo este impresionante movimiento ha significado alrededor de un millón de viajeros entre turistas, trabajadores emigrantes, veraneantes de la región y excursionistas en general.

El natural tráfico ha exigido una actividad intensiva en las rutas principales, sobre todo en la nacional número uno, de Irún a Madrid, tramo de la frontera a San Sebastián, y en la frontera número diez, de Baiona y a la Frontera, y tanto la Guardia Civil de Tráfico como la Gendarmería han logrado evitar grandes aglomeraciones, al utilizar en ocasiones las carreteras de segundo orden, previstas para la descongestión.

Las asociaciones de padres de familia en contra de la violencia

ZARAGOZA, 18. (Pyresa). — Las asociaciones de cabezas de familia de Venecia-Torero y de San José, de esta capital, han condenado energicamente los recientes atentados perpetrados contra los locales de la Asociación del Barrio de la Paz y contra dos establecimientos de librerías «Pórtico».

Multas por adulteración de alimentos

MADRID, 18. (Cifra). — No solo en Murcia se ha cubierto totalmente el cupo previsto de recogida de firmas, sino que en Alicante, Castellón, Lugo y Pontevedra se sigue la misma tónica, así como en Málaga, provincias donde esperamos que las cifras calculadas sean superadas ampliamente», ha declarado Pyresa el Señor Rodríguez Alda, uno de los portavoces de la asociación política Reforma Social Española, autorizada provisionalmente.

«Por otra parte —añadió— en Barcelona han comenzado ya a realizarse una serie de seminarios de estudio, y en septiembre, se efectuarán también en Madrid».

PARA VIGILANCIA EN BANCOS, CAJAS DE AHORRO, ENTIDADES DE CREDITO Y EMPRESAS EN GENERAL

(VALENCIA, ALICANTE Y CASTELLÓN)

SE PRECISAN

— Retirados de la GUARDIA CIVIL, POLICIA ARMADA Y POLICIA MUNICIPAL.

— Licenciados de los TRES EJERCITOS (unidades especiales).

Escríbel al apartado número 1.834 de Valencia, adjuntando:

- Potrafoto actual (cuadro entero).
- Talla (estatura mínima 1.70).
- Edad mínima: 21 años (Ref. Of. Col. 4.563.)